

Bericht

Sachstand Offene Ganztagsgrundschule (OGGS)
Jugendhilfeausschuss 24.05.2012

Seit dem letzten Bericht im Februar 2012 ist weiter intensiv an der Einführung der OGGS gearbeitet worden:

Zentrale Projektgruppe

An der zentralen Projektgruppe nehmen Vertreter/innen der Grundschulen (drei Schulleiterinnen), der nichtstädtischen Horte (ein Hortleiter), der nichtstädtischen Horte (eine Hortleiterin), der Elternbetreuungseinrichtungen (zwei Vertreterinnen), der nichtstädtischen Träger, der Stadt als Träger von Horten, der Schulelternbeiräte (zwei Vertreter/innen), die Schulrätin, der externe Berater, Herr Richter, sowie die Verwaltung (Frau Reinders, Frau Gattermann, Herr Bertram) regelmäßig teil. Die Möglichkeit der Mitwirkung und die kooperative Zusammenarbeit werden von allen Beteiligten als positiv und zukunftsweisend bewertet.

Der Entwurf einer Rahmenkonzeption für die OGGS in Norderstedt ist mittlerweile abschließend diskutiert worden und wird dem Ausschuss für Schule und Sport zur Beschlussfassung vorgelegt.

Die Entgeltsätze für die Betreuungsangebote an der OGGS sind vor der Beschlussfassung am 13.03.12 in der Stadtvertretung von der Verwaltung vorgestellt und besprochen worden.

Außerdem ist der Entwurf eines Qualifizierungskonzepts für die Mitarbeiter/innen der OGGS diskutiert und einvernehmlich als Orientierung gewertet worden.

OGGS Friedrichsgabe

An der Grundschule Friedrichsgabe wird zum nächsten Schuljahr die OGGS eingeführt. Mit dem Umbau der bisherigen Schulküche in eine Mensa und bisheriger Unterrichtsräume in Betreuungsräume ist begonnen worden. Die Beauftragung eines Caterers für die Mittagsverpflegung steht kurz vor dem Abschluss. Dieser wird auch das Küchenpersonal vor Ort stellen.

An der Schule wurde eine lokale Projektgruppe unter Federführung der Schulleiterin, Frau Korn, eingerichtet. An ihr nehmen Vertreter/innen des Kollegiums, des Schulelternbeirates, des städtischen Horts, der Elternvertretung des Horts, der externe Berater und der Verwaltung teil. Die Erarbeitung eines Konzepts ist abgeschlossen und in der Schulkonferenz beschlossen (s. www.grundschule-friedrichsgabe.de). Derzeit findet die konkrete Planung der Kursangebote statt. Noch im alten Schuljahr soll ein „Schnuppertag“ für die Kinder zum Kursangebot stattfinden.

Am 13.02.2012 hat ein Informationsabend für alle Eltern an der Grundschule stattgefunden. Mittlerweile haben alle Eltern, deren Kinder im Schuljahr 2012/13 die Grundschule Friedrichsgabe besuchen, ein Angebot zur Anmeldung ihrer Kinder in den Betreuungsbereich der OGGS erhalten. Anmeldeschluss ist am 11.05.12. Als besonderes Bonbon ist den Eltern außerdem ein Ferienangebot im Stadtpark in den kommenden Sommerferien gemacht worden.

Für die Mitarbeit im Betreuungsbereich der OGGS gibt es erfreulich viele Bewerbungen. Die Auswahl des Personals findet im Mai statt. Eine Leiterin des Betreuungsbereichs ist bereits aus der Riege der bisherigen Hortmitarbeiter/innen gefunden worden.

Der Antrag auf Genehmigung als Offene Ganztagschule ist gestellt worden.

OGGS Glashütte und Heidberg

Die lokalen Projektgruppen an der Grundschule Glashütte und an der Grundschule Heidberg nehmen im Mai ihre Arbeit auf. An der Grundschule Glashütte soll die OGGS zum Schuljahr 2013/14 eingeführt werden, an der Grundschule Heidberg zum Schuljahr 2014/15.

Steuerungsgruppe

Die Steuerungsgruppe, bestehend aus Herrn Richter, Frau Reinders, Herrn Bertram und Frau Gattermann, bereitet alle Themen, die im Rahmen der Einführung der OGGS anstehen, vor.

Folgende Themen sind in Bearbeitung:

- Fortlaufende Themen- und Zeitplanung,
- Bildung eines neuen Trägers,
- Qualifizierungskonzept für Mitarbeiter/innen der OGGS,
- Öffentlichkeitsarbeit,
- Evaluierung,
- Räumliche Anforderungen an den einzelnen Grundschulen.

Daneben haben Gespräche mit dem Verein der Kinder wegen e.V. über die Zukunft der Elementargruppe im Schülergarten und mit Vertreterinnen der aller Elternbetreuungseinrichtungen an Norderstedter Grundschulen über ihre Einbeziehung in die OGGS stattgefunden.

Neuer Träger

Mit dem ev. Kitawerk und dem Verein der Kinder wegen e.V. sind die Verhandlungen über die gemeinsame Gründung eines neuen Trägers für die Betreuung an den Offenen Ganztagsgrundschulen in Norderstedt in Form einer gGmbH weiter fortgeschritten. Es ist geplant, das Vorhaben nach der Sommerpause in den Ausschuss für Schule und Sport, den Hauptausschuss und die Stadtvertretung einzubringen.

Ministerium für Bildung und Kultur des Landes Schleswig-Holstein

Entsprechend dem Beschluss des Ausschusses für Schule und Sport wurden Verhandlungen zur Sicherstellung einer Landesförderung für die Betreuungsangebote an den Offenen Ganztagsgrundschulen min. in Höhe der bisherigen Zuwendungen für die Hortplätze und Betreuungsangebote im Rahmen der Verlässlichen Grundschule mit dem Ministerium für Bildung und Kultur SH aufgenommen.

Aufgrund der Antwort des zuständigen Ministers, der eine Einigung einer breiten Mehrheit der Kommunen in Schleswig-Holstein über die zukünftige Grundschulkindbetreuung eingefordert hatte, sind die kommunalen Spitzenverbände erneut auf das Ministerium zugegangen.

Mittlerweile hat das Ministerium eine Arbeitsgruppe zur Erarbeitung einer Lösung gegründet, die bereits einmal getagt hat. Für die Stadt Norderstedt nimmt Frau Gattermann an der Arbeitsgruppe teil.

Kommunikation

Um die Öffentlichkeit über den Sach- und Entwicklungsstand sowie auftauchende Fragen aktuell zu informieren, wird auf der Website der Stadt in Kürze fortlaufend in Form „Häufig gestellter Fragen“ (FAQ) aktuell informiert.